

# Cuenca

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

# 1019

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA (S. E. I. C.)

Cuenca, 29 de octubre de 1938

Dirección y Admón.  
Doctor Chirino, 6- Teléfono 280

Franqueo  
concertado

Año II.-Número 159. Precio 15 cts.

Hoy hay una doble responsabilidad del Estado y de las organizaciones que son quienes tenemos que responder de la producción y tenemos que responder de que esta producción sea buena y bien orientada.  
Tenemos la obligación de incrementar sin cesar la producción, de mejorar, de organizar la distribución poniéndola a tono con los problemas que tiene que resolver.-(Vicente Uribe).

## La unidad de todos los elementos de producción

La economía organizada e incrementada es uno de los factores fundamentales de la victoria. Organizar la economía equivale a concentrar, aprovechar y movilizar todos los recursos productivos.  
Antes de la guerra tentamos una economía libre. La venta y compra de productos no estaban intervenidas. Al estallar el movimiento pasamos a una economía dirigida, no por el Estado precisamente, sino en gran parte por los Sindicatos. Este hecho produjo cierta perturbación económica que ha ido corrigiéndose poco a poco. El paso de una economía libre a una economía dirigida es siempre difícil. Pero lo es mucho más si coincide con una guerra tan terrible como la nuestra.

La unidad profunda de los elementos de producción—ha dicho el camarada Vicente Uribe en la Asamblea de nuestro Partido—quiere decir que deben estar en manos del Estado los elementos básicos de los recursos económicos para que el Estado pueda distribuirlos bajo su responsabilidad con arreglo a las necesidades más perentorias, tanto en el orden del Ejército como en el orden de la población española.

El Estado, el Gobierno, que dirige la lucha contra los invasores tiene una visión clara y de conjunto de las necesidades nacionales en todos los órdenes. En cambio, tanto los ciudadanos, como los Sindicatos, sólo ven sus problemas en un aspecto limitado sin tener en cuenta los demás. Por esto, todas las guerras exigen necesariamente una economía bien dirigida, organizando la producción y centralizando todos sus recursos. En el aumento e impulso de la producción los Sindicatos juegan un papel importantísimo pudiendo prestar al Gobierno una ayuda decisiva.

El pacto de unidad de acción de la U. G. T. y C. N. T. se basa en esta misma línea. El aumento de la producción agrícola e industrial es hoy una apremiante necesidad que sienten todas las naciones. Y España principalmente. Las dos Sindicatos han elaborado un programa magnífico, pero hay que llevarlo a cabo inmediatamente. Ni un día más pueden desentenderse de las realidades económicas sobre las que se basa la resistencia de nuestro pueblo frente a la invasión y se ventila la existencia de España y el porvenir de la clase trabajadora.

## Los recursos de nuestra provincia.

### El problema de la madera

El problema de la madera tiene hoy una importancia nacional innegable. La guerra consume grandes cantidades de madera. Envasas, traviesas, tablones, vigas, postes; etc., se utilizan más que nunca. La industria de la madera es hoy una verdadera industria de guerra.

Los montes de Cuenca contienen madera en proporciones considerables. De ellos, mediante una explotación racional, puede obtenerse la madera que necesita el consumo nacional.

Esta industria tan importante ha de merecer especial interés por parte de todos. Muchas fábricas de aserrar en la provincia se hallan paradas por falta de madera. En Madrid y otras capitales ocurre lo mismo. Y en nuestros montes en cambio, existen miles de pinos cortados y millones perfectamente cortables, sin que nuestra riqueza forestal, que el fascismo italoalemán codicia, sufra gran quebranto. Pero de todos modos, la riqueza de nuestros montes en ninguna otra cosa puede tener tan buena aplicación como en la defensa de la independencia de nuestra patria.

Ahora se necesitan millones de cajas para exportar las naranjas de Levante que han de dar al Gobierno recursos monetarios. Con este motivo, hoy se ha de reunir una Comisión especial para estudiar este problema presidida por el Gobernador Civil, camarada Monzón. Pensamos que se abordará este problema en toda su extensión. Hay que organizar esta industria de una vez para que produzca la madera que necesitamos. No se trata solo de salir de este apuro, sino de adelantarse a otras demandas apremiantes de la guerra.

### Un gran discurso de Roosevelt

No habrá paz—afirma si existe una política basada en la amenaza de una guerra—

Washington, 27.—Roosevelt ha pronunciado un discurso ante el micrófono en la reunión que organiza anualmente el «New York Herald Tribune».

Ha declarado que no habrá paz si existe una política basada en la amenaza de una guerra como instrumento, en admitir la dispersión por el mundo entero de millares de refugiados sin recursos, que no tienen nada que reprocharse, y en que las fuentes de economía, que debían ser des-

tinadas a fomentar la producción y a cuidados sociales, son dedicadas a engrosar la carrera de los armamentos.

Recordó que desde hace doce años, los Estados Unidos han trabajado en pro del desarme; pero debe reconocerse que el desarme unilateral no es posible. Por lo tanto, Norteamérica ha tenido que aceptar el rearme, aunque se niega a reconocer su necesidad permanente.

Terminó insistiendo una vez más en la comunidad de los ideales de Norteamérica con los de las democracias europeas, y dijo que los Estados Unidos se sienten fuertes y capaces de rechazar con facilidad cualquier agresión.

### Parte Oficial de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 28 de octubre de 1938

EJERCITO DE TIERRA.—La actividad registrada en los distintos frentes, careció de importancia.

AVIACION.—A las 9'45 horas de ayer, la aviación extranjera bombardeó el pueblo de Puzol, destruyendo viviendas y causando muchas víctimas.

## INSISTIENDO

### Tenemos la obligación de incrementar sin cesar la producción

Una de las tareas más fundamentales que pesa sobre todos los españoles de la retaguardia, que deseen la victoria por su independencia y libertad, es la de producir con toda intensidad.

El treinta por ciento de toda la producción cerealista de la zona leal le corresponde a nuestra provincia por su extensión, por esto tenemos que machacar con tanta insistencia en torno a este problema.

Nos encontramos en la época de siembra, y los campos están muy atrasados. Se ven muchas tierras abandonadas y sabemos que existen bastantes pares de mulas pastando en las praderas, o encerradas en las cuadras, y muchas energías sin hacer nada útil y otras dedicándose a trabajos innecesarios.

Si no nos apresuramos a remediar este mal, nuestra responsabilidad no podremos justificarla por muchas dificultades que existan.

Cuando se ventila nada menos que el pan de nuestro Ejército y pueblo; cuando de nuestro trabajo depende el mantenimiento de las energías físicas de nuestros soldados, y como consecuencia el triunfo de la República democrática frente a la barbarie de los bandidos extranjeros, no puede existir justificación posible.

Si todos comprendemos que la tarea más urgente de la retaguardia es producir el máximo, y siendo esta provincia fundamentalmente agrícola, tenemos que volcar, hoy mejor que mañana, toda nuestra actividad en el campo, por el camino práctico y único de la utilización de todos los recursos disponibles a fin de ganar otra batalla como en la recolección.

En el transcurso de nuestra guerra hemos recibido enseñanzas muy provechosas que nos iluminan y nos dicen que unidos somos capaces de vencer las mayores dificultades. Sabemos que la falta de brazos pueden y deben ser reemplazados por otros que, aunque más débiles, si son ayudados y dirigidos, no podemos negarle un rendimiento positivo con más o menos grados.

Es evidente que nuestros campesinos trabajan y desean trabajar más; todos tenemos gran interés en conseguir una buena producción, pero es cierto que no acometemos el problema con decisión y entusiasmo. Estamos convencidos de que no sería muy difícil liquidar el atraso del campo si nos propusiéramos a ello, haciendo una verdadera recuperación de TODOS los hombres útiles desde los más jóvenes hasta los más ancianos, e incorporando a la mujer a todos los trabajos del agro, desechando incomprensiones que en estos momentos resultan absurdas, y teniendo en cuenta la mentalidad de nuestros campesinos.

La unidad de acción de los hombres dirigentes de Organizaciones y Partidos del Frente Popular para un trabajo activo organizado y concreto es imprescindible. Los Organismos oficiales técnicos también deben superarse en esta tarea de orientación profesional y tutelar. El esfuerzo mancomunado de todos con la vista puesta en interés de la Patria, es la gran labor que debemos realizar en estos momentos históricos y entonces nos sentiremos satisfechos de haber cumplido con nuestro deber.

GARCIA

### Conferencia Nacional de la Solidaridad

Una gran luchadora francesa, Mme. Marie Lahy-Hollebecque, Presidente de la Organización creada para ayudar a los niños españoles, escribe al Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España:

padece los horrores de una guerra injusta y cruel, todos mis pensamientos van hacia ella y para el triunfo final de los combatientes de la libertad.

«Espero con toda mi alma poder unirme a los camaradas franceses que irán a la Conferencia. Desde que la España republicana

Recibid, camaradas, con mi admiración profunda por vuestra gran España republicana, la expresión de mi adhesión fraternal. Firmado: Mme. Marie Lahy-Hollebecque.

## LA CAMPAÑA DE INVIERNO

E-timados camaradas: Con el natural orgullo—orgullo de español y de conquense—leo en la prensa, que la Comisión Ejecutiva Nacional de la Campaña de Invierno, en su reunión del día 14 de los corrientes, se congratuló de la actividad desarrollada por vosotros para recoger y encauzar los donativos del pueblo conquense con destino a los niños huérfanos por la metralla fascista, a los refugiados y a los valientes soldados de la República que día tras día, luchan con fe y entusiasmo por la independencia de España.

Aquí, en pleno campo de batalla, sabemos apreciar vuestra labor eficaz en la retaguardia. No la vuestra, especialmente, sino la de todos los compañeros que jugáis un papel efectivo en el desarrollo de la política firme y serena de nuestro Gobierno de Unión Nacional. Siempre es para los que luchamos en el frente, una satisfacción saber que nuestra retaguardia es sólida y que está tan segura de nuestro triunfo como nosotros. Que se preocupa de que los sacrificios que impone la guerra, y que aceptamos como buenos, sean más llevaderos. Preocupación vuestra que debéis hacer extensiva por los que quedaron sin padre, o sin hogar.

Nosotros os prometemos, los soldados de la República en general, que lucharemos hasta perder nuestras vidas por que el fascismo internacional no tome posesión de España. Promesa fútil si queréis, ya que el proletariado y hombres libres de España, hicimos la promesa solemne el 18 de julio de 1936, al levantarnos unánimes frente a los traidores que ignorando el temperamento racial de nuestro pueblo quisieron imponernos el fascismo. Seguid trabajando seguros de nuestra próxima y definitiva victoria y seréis dignos de nuestro abrazo de hermanos cuando volvamos a nuestras tierras con el laurel del triunfo, triunfo que no será solamente de los que luchamos en el frente, pues lo habremos conseguido entre todos; vosotros trabajando y rigiendo el porvenir de nuestro pueblo y nosotros de cara al enemigo.

De antemano sabía que cumpliríais vosotros con vuestro deber. No sé quiénes componéis la Comisión provincial pro Campaña de Invierno; sois antifascistas y me sobra. Os conoceré a todos, pues todos habréis compartido conmigo y otros muchos la lucha contra la tiranía y el oprobio. A todos envió un saludo fraternal.

Mariano MARTINEZ

Comisario Batallón Sanidad, VIII Cuerpo Ejército  
Base 5.ª.—C. C. n.º 8

## Hay que barbechar y sembrar

Ya conocéis vosotros camaradas campesinos, la importancia de la barbechera. Si importante era la recolección aún es más la barbechera. Si no hay siembra no puede haber recolección. No puede quedar un solo palmo de tierra sin labrar. Las necesidades de la guerra así lo exigen y este es uno de los factores imprescindibles para nuestra victoria. Hay que vencer y venceremos. No debéis olvidar que tenemos que producir más y mejor. Todo nuestro esfuerzo debe ir encaminado a ello. Tan importante es para la guerra y para nuestro triunfo trabajar con energías y fe como estar batiéndose con el enemigo. Nuestros camaradas del frente luchan sin descanso por librarnos de las garras de la fiera enemiga. Nosotros tenemos que producir para que puedan seguir esa lucha encarnizada. Para contribuir eficazmente a esta labor tenemos que darnos cuenta que hay que trabajar. Este es nuestro deber como camaradas, todos lo sabemos y lo decimos pero no basta: hay que cumplirlo.

La Quinta Columna que actúa en Cuenca y su provincia al servicio de la invasión extranjera, seguirá sembrando bulos y desmoralizando. Esa es su labor. Pero tenemos que acabar con ella, esto lo vamos consiguiendo y es preciso impedir que actúe. No podemos consentir que no acate las órdenes del Gobierno.

Si no trabajamos compañeros, si nos echamos atrás la guerra será interminable. Llevamos 27 meses de lucha sangrienta que hay que acabar con ella. Pero para ganar la guerra pronto, tiene que haber mucha disciplina y vosotros mismos debéis imponerosla.

Siendo Cuenca una de las provincias que más puede ayudar al Ejército por ser de las más principales y potentes en Agricultura y Ganadería tiene que trabajar para dar ejemplo. No creo habrá que exigirle sino que todo el campesinado lo comprenderá y emprenderá la campaña de la sementera con el mismo entusiasmo que la de la recolección. Hay que sembrar cueste lo que cueste y pese a quien pese sin hacer caso a esa quinta columna que trata de desmoralizaros con sus bulos absurdos y mal intencionados.

¡Adelante, campesinos de Cuenca!

### PERDIDA

Se han extraviado unas llaves perdidas por las escaleras de la calle del Agua. Se ruega a la persona que las encuentre las entregue en la Inspección de Seguridad.

Nuestros teléfonos, son

Redacción: 280

Imprenta: 374

## Información local

### Detenciones

En el día de ayer la policía de esta capital practicó las siguientes detenciones:

Sinforiano Beltrán Blasco, por tenencia ilícita de armas.

Encarnación Sotoca López y Asunción Arcas López, madre y novia respectivamente de un soldado, desertor del Ejército, que lo tenían oculto en casa de una de ellas, en Villar del Maestre donde viven. Ambas han pasado al Juzgado Especial de Guardia.

Tomás Martínez Herráiz, también por tenencia ilícita de armas, ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

## Recompensas a los héroes del Lago Khassan

Moscú, 27.—«Pravda» publica el decreto del Presidium del Soviet Supremo de la U. R. S. S. concerniente a las distinciones honoríficas, concedidas a los combatientes y trabajadores políticos que han participado en los combates heroicos de Lago Khassan contra los invasores japoneses.

Las dos divisiones de tiradores y el destacamento de guardas fronterizos que defienden la frontera de la U. R. S. S. en el Lago Khassan, han recibido recompensas. Veintiséis combatientes y comandantes recibieron la más alta recompensa con el título de «Héroes de la Unión Soviética». Numerosos combatientes reciben órdenes y medallas.

## El pueblo italiano, con la República española

Roma, 27.—Por haber hecho propaganda en favor de la República española, hace tiempo fueron detenidos en Pola gran número de trabajadores, de los cuales 35 han sido condenados por el Tribunal especial por "propaganda subversiva" y "reorganización de Asociación disuelta".

El profesor De Simoni, acusado por la policía fascista de estar al frente de esta Asociación, ha sido condenado a treinta años de trabajos forzados.

## Un frente único con la U. R. S. S. en favor de la paz

Londres, 27.—Firmada por Ted Willis, presidente nacional de las Juventudes Laboristas, y otros diez destacados militantes, se ha dirigido a C. R. Attlee, jefe del grupo parlamentario laborista, un telegrama en el que la Juventud Laborista se muestra indigna por la vergonzosa traición de Munich. Afirma que ahora más que nunca es preciso que la Gran Bretaña tome posiciones con Francia y la U. R. S. S. contra el chantaje fascista.

## Información Nacional y del Extranjero

### CONDENAS

Madrid, 28.—En los Tribunales especiales de guardia se ha visto una importante causa contra un individuo apellidado Beruldo, que se decía comandante del Ejército popular, y un tal Corral que también se hacía pasar como capitán. Beruldo ha sido condenado a la pena de muerte y Corral a la de 20 años de internamiento en un campo de trabajo.

### Manifestaciones del Coronel Jefe del Ejército del Centro

Madrid, 28.—Al recibir anoche en el Cuartel General a los periodistas el Coronel Jefe del Ejército del Centro, Sr. Casado, hizo las siguientes manifestaciones: Anoche nuestras fuerzas llevaron a cabo un golpe de mano en la zona del Jarama, recogiendo al enemigo 20 fusiles y 3 fusiles ametralladores. La moral de nuestros combatientes sigue siendo excelente. Durante los encuentros de éstos días han sido recogidos varios prisioneros y se han pasado a nuestro campo varios soldados de las filas rebeldes. A una pregunta de uno de los informadores, el Coronel Casado contestó: La población civil de Aranjuez tiene una moral grandísima, comparable solo con la que tenían los heroicos habitantes de Madrid durante las heroicas jornadas del 7 de noviembre de 1936. Nuestras líneas—agregó permanecen en iguales condiciones que cuando los fascistas iniciaron su ofensiva. Y, por último el Coronel jefe del Ejército del Centro dijo que se encontraba en nuestra capital el general M. Tallana, que viene a ésta con el fin de girar una visita a los frentes del Centro.

### La Campaña de Invierno.—Iniciativas de la Comisión Ejecutiva Nacional.

Barcelona, 28.—La Comisión Ejecutiva Nacional pro Campaña de Invierno acordó abrir una suscripción de carácter nacional y mejorar la propaganda que se viene realizando.

Entre otras iniciativas, acordó celebrar el Día del Comercio el 3 del próximo noviembre; el Día del Bar, el 6; el Día del Espectáculo, el 13; el Día del Restaurant, el 20. También se celebrará el Día del Haber.

La marcha de la recaudación en las distintas provincias es altamente satisfactoria.

Se ha incorporado a la Comisión Ejecutiva Nacional la S. I. A que fué felicitada.

### Homenaje

#### a las Brigadas Internacionales

Barcelona, 28.—Organizado por el Ministerio de Defensa se ha celebrado en esta capital un grandioso homenaje a las heroicas Bri-

gadas Internacionales. Asistieron delegaciones de las distintas unidades del Ejército Popular, el jefe del Gobierno doctor Negrín, el Presidente de las Cortes y otras elevadas personalidades. Hablaron destacados miembros de dichas Brigadas, agradeciendo el homenaje que expresaba la voluntad de todo el pueblo español férreamente unido y disciplinado en la lucha contra los invasores criminales. Afirmaron que llevarán la verdad de España por todo el mundo y que movidos por un deseo incontenido de justicia y de patriotismo internacional han acudido en defensa de la España republicana en momentos de peligro.

### Desmoralización del campo fascioso

Barcelona, 28.—Se reciben nuevas noticias de la zona rebelde que confirman la moral bajísima existente entre los elementos fasciosos. El fracaso, primero en Levante y luego la derrota del Ebro, ha producido gran desaliento en la retaguardia enemiga.

### Manifestaciones

#### del presidente de las Cortes

Barcelona, 28.—El Presidente de las Cortes Sr. Martínez Barrios, ha manifestado a los periodistas que el Comité Nacional de Ayuda a España está recibiendo noticias anunciadoras de muchos donativos de diversos países.

### En torno al pacto anglo-italiano

Londres, 28.—En los círculos políticos de esta capital se considera que la presunta ratificación del pacto anglo-italiano encontrará violenta oposición por una buena parte del pueblo y por diversos sectores políticos cada vez más disconformes con la política del Gobierno Chamberlain. Esto viene a aumentar más la confusión de la incomprensible política exterior británica ante los desmanes del fascismo internacional.

### La prensa francesa

#### y el discurso de Daladier

París, 28.—Gran parte de la prensa francesa acoge muy desfavorablemente el discurso de Daladier, que significa una nueva claudicación moral ante los seculares enemigos de Francia, más amenazada hoy que nunca, gracias a una política de debilidad y concesiones, ajena a toda la historia contemporánea de la nación francesa que ha perdido totalmente su influencia política en Europa y su crédito moral en el mundo. Y toda esta herencia del pacto de Munich que pesa hoy sobre la dignidad de Francia ha ocultado cautelosamente el jefe del Gobierno francés.